
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

えんちょう先生の 

わくわくだより  

ＮＯ．１４ ９／２６ 

『命は、ひとつ！』 
去る９月２０日（金）に年長児と保護者９名職員６名で、「命の授業」と題して、中津川市の前田動物病

院獣医師の前田敬生先生に、お話しを聞きました。１３年前の中津川で起きた女子中学生殺害事件をき

っかけにこの活動を始められたと言われます。日々いろんな動物の命と向き合って見える先生のお話

し、スライドを見ながら、「お母さんうさぎは、自分の毛を抜いて赤ちゃんうさぎのベッドをつくるよ。

でも、５匹生まれた子うさぎが一匹だけ弱って死んでしまいました。お母さんうさぎのおっぱいは４っ

つしかなかったから、１匹は飲めなかったんだね。」この小さい命はなくなってしまったけれど、他の４

匹のうさぎはそのお陰で、元気いっぱい大きくなる事が出来ました。又、「東日本大震災の大きな地震

で、東北の大勢の人がなくなりました。家族全員いなくなって一人ぼっちで悲しみにくれ、生きる希望

も無くしていたおじいさん、そこへ１匹のレオ君（犬）がしっぽを振って近づいてきた時、あ、この犬

にえさをやろう！散歩にも連れて行ってやろう！」とおじいさんは一人でも頑張って生きていく事を決

めたそうです。・・・ 

沢山の動物が写る度に、名前を呼びながら楽しんで沢山の動物を見たみんなだったね。 

その後、先生が連れて来てくれたかわいい子犬のクリスちゃんの心臓の音を聴診器を当てて聞かせて貰

ったり、代表の子の心臓の音、杉本先生の心臓の音も聞きました。どんな動物にも、人にも一つずつ命

があることを改めて知ったこども達でした。動物が生まれる時は、みんなへその緒で繋がっているスラ

イドの画面から自分達もお母さんと繋がっていた事を実感した事でしょう。 

「みんなが今日、お昼に食べたシチューに入っていた肉や野菜にも命があって、それを頂いてみんなは

大きくなるんだよ。だから、「いただきます」「ごちそうさま」だね」・・と。みんなで「てのひらを太陽

に！」の歌を合唱して終わりました。少し長い時間でしたが、こども達はとても真剣に聞き入っていま

した。園での生活の中でも、折をみては命について話しをしたり、今年度は命に関する絵本も選んで読

み聞かせている所です。前田先生のユニークな冗談を交えながらの上手なお話しは、こども達の心に残

ったと思います。命の大きさ、自分も大事！友達も大事！・・私達大人は伝え続けたいですね。 

お忙しい中、参加して頂いた保護者のみなさん、ご苦労様でした。 

 

「命」動物．人．植物．「１匹にひとつ」

「一人に一つ」当たり前のことですが心

にすっと入ってきました。最近のこども

の死亡する事件に耳を防ぎたくなりま

す。命はゲームの様に生き返らない事を

こどもに話していきたいです。 

命を知る事は、自分や周りの人を大切にす

る一歩、この授業が、学年みんなで受けら

れよかったです。生．死．食べること、発す

る言葉、ひとつひとつ別の事の様でみんな

繋がっているのですね。 

改めて尊さを感じると共に、こども達

にどう伝え、おもいやりをもてるよう

に育てられるのか考えさせられまし

た。命の授業が一人でも多くの方に広

まります様に。 

深刻な話しを聞くんだろうと思っていまし

たが、前田先生のユーモアたっぷりのお話し

に笑いっぱなしでした。私達大人の話す言葉

が繋がってこどもが他の友達を傷つけてし

まわない様に、こどもが小学校に行く前に、

自分達も言葉や態度を見直していきたいで

す。 

お母さん方の感想より・・ 

 

丁寧な感想をあり
がとうございまし
た。抜粋して載せさ
せて頂きます。 

♥うんどうかいの練習、 

がんばっているよ！ 

小学校の運動会も終わり、さあ今度はこども園の番だよ！ 

競技に遊戯にリレーや応援、上手な子もちょっと苦手な子も足の早い子も遅い子も、みんな

で張り切った運動会にしようと、こども達も先生も頑張っているよ。 

まだまだ、暑い日も多そうだけど、休息と水分補給を取りながら練習します。 

こども達は何と言ってもリレーが大好き。勝ってうれしい！まけてくやしい！・・人生には

思うようになるばかりではない事を学ぶ場でもあるね。 

みんなで、一つの目的に向かって動こうとすると、もめ事もあるし、少々いやな事でもみん

なと一緒にやっていく大事さも知る。運動会には、こどもを成長させる栄養剤がいっぱいあ

る。がんばれがんばれ！と応援しながらの毎日、お家の皆さんも励ましてやって下さいね。 

 

なかなかこどもと命についての話しは出

来ないので、こうして機会を作ってもらえ

よかったです。前田先生の人柄が出て、先

生だからこそ出来る生と死の話しが聞け

ました。こども達が積極的に手を上げ自分

の意見を言う姿が印象的でした。 

先生の話しは、こども達が興味を持ち、わ

かり易く、楽しかったです。 

動物を飼う機会があったら、前田動物病

院にお世話になりたいと思いました。 

今、こども 
達は！ 


